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議員名 担当 
開催地区 南小学校区 

坂下 議員 司会進行 

参加人数 14 名（男 10 名 女 4 名） 活動報告（総務文教） 

開 催 日 令和元年 7 月 27 日（土）     （経済産業） 

開催時間 午後 3 時 00 分～4 時 30 分     （市民厚生） 

会  場 ＫＩＴＴＯ小林 

担

当

班 鎌田 議員 

    （広報広聴） 

そ の 他  ３班 森田議員・貴嶋議員 記録・報告書作成 

                      ◎班代表者 鎌田 議員 

意見交換会の内容      ※□市民の意見 ■議員の意見 

テーマ① 廃プラスチックの処理について 

【【【【意見交換意見交換意見交換意見交換のののの概要概要概要概要】】】】    

◎開始に先立ち、市の廃プラ処理の現状について概要を説明した。 

■廃プラスチックごみの処理について、昨年 10 月１日から処理方法が緩和されてから廃プラスチッ

クごみの量が 18 トン減り、燃やすごみも 114 トン減っている。市の予算軽減にもなっている。 

 

□区・組未加入者へ、ごみの出し方のルールを周知してほしい。 

□堤のサンキュー小林店で毎週土曜日に資源ごみ回収をしている。利用してはどうか（参加者から

の提案）。 

■未加入者へのごみの出し方のルールの周知について当局に伝える。 

 

□分別違反者や不法投棄者への対処方法について市の職員の対応に問題があった。    

■ごみ袋に番号もしくは名前を記入して出すのはルール。記入されていなかったのでごみの中身

から本人を特定し注意した。このことに対する住民からの苦情ではないかと思われる。地域の方が

ごみの中身を確認するのに違法性はないと思われるが、プライバシーの観点から好ましくない。明

らかに分別違反が見受けられたら、当局立会いのもとに行うのが望ましい。 

 

□不法投棄が後を絶たず困っている。対策はないか。 

□雑木を刈り取り、見通しを良くすれば無くなるのではないか（参加者からの提案）。 

■不法投棄は違法。生活環境課に申請すれば不法投棄禁止の看板を立ててくれる。 

■以前は不法投棄パトロールとして、道路上に投棄されたごみの回収をシルバー人材センターや

業者に委託していた。現在は予算の削減により、通報を受けてから回収している。 

 

□高齢者や障がい者に対して、ごみ分別やごみ出し方の負担軽減をしてほしい。 

■市がふれあい収集(個別収集)を行っている。清掃工場に電話して申請するようになっている。    

■ごみ分別の負担軽減については、昨年 10 月１日より一部廃プラが燃やすごみとして出せるよう

になった。幾分かは軽減につながっている。 

様式１ 



■水俣市の事例を紹介すると、中学生が部活の前に高齢者宅等に訪問し、地域の方や民生委員

も訪問してごみ分別やごみ捨てのお手伝いをしている。 

 

□生ごみは出す時に異臭がするなど改善すべき点があるのでは。 

■生ごみは市民の協力によりバイオマスセンターで肥料として再生されている。異臭対策は今後

の課題として議員間で討議する。 

 

テーマ② 防犯灯について 

【【【【意見交換意見交換意見交換意見交換のののの概要概要概要概要】】】】    

□安全灯と防犯灯の違いは何か。 

■設置・管理・電気料負担において、安全灯は市であり、防犯灯は区・組である。 

 

□防犯灯の電気料を組２世帯で負担しているが軽減できないか。 

■区で負担している地域が多いので、区長に相談してみてはどうか。（区長も会場にいたので、対

応する旨の回答をいただいた。）。 

■市は区・組の負担軽減のために、防犯灯の半分を市が管理する安全灯に切り替える準備を進

めている。これにより区・組の電気料が半額となる。    

    

□防犯灯の電気料を市で全額負担にできないか。 

■全額負担は今後の課題として、委員会等でも十分討議し、地域の意見を伝えていく。 

 

□国道 268 号線を夜間に走っていて、明るい野尻地区を過ぎ、人家の無い小林地区に入ると暗

い。明るくして欲しい。 

■議員間でも討議し、地域の意見を伝えていく。    

 

    



意見交換会の内容      ※□市民の意見 ■議員の意見    

自由意見自由意見自由意見自由意見のののの交換交換交換交換    

□市内中心部に泥が溜まって水はけが悪い側溝がある。清掃して欲しい。 

■地域でできるだけ対処し、それでも困難な場合は区長を通じて建設課へ相談してほしい。 

 

□常会の加入者が減ってきている。市で転入者に対して常会加入を促して欲しい。 

■当局は必ず転入手続きの時に常会加入を勧めている。議員間でも討議していく。 

 

□選挙が終わったのに選挙看板を撤去しない議員がいる。議員でもない人のもある。議員間の申

し合わせで撤収して欲しい。 

■看板には２年間の有効期限があるので立てている。設置要綱を確認して議員間で討議する。 

 

□生駒高原のグランドゴルフ場にブルーシートで覆われている小屋がある。景観が悪いのでどうに

かして欲しい。 

■このことは議員が議会一般質問で指摘している。引き続き、当局に質問していく。 

 

□KITTO 小林のビルの指定管理料及び運用状況はどうなっているか。 

■まちづくり㈱が指定管理者であり、平成 30 年度の指定管理料は年額約 1,275 万円。利用申請件

数は 156 件、利用者数は 3,949 人、無料利用者数は約 32 万人、利用料金は約 207 万円となって

いる。利用者が増えるような運営方法を当局に要望していく。 

 

□防災エリアメールで誤報があった。対応を改善して欲しい。 

■再発防止を当局に伝える。 

 

□４月号から広報こばやしが見にくくなった。 

■白黒の文字や写真などが増えたせいかと思われる。見やすくするように地域の意見を伝える。    

 

議会活動報告議会活動報告議会活動報告議会活動報告へのへのへのへの意見意見意見意見 

    

 


